



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	8	12/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



La creación de Mexicolectivo pretende reunir la opinión y propuestas de todos los mexicanos.

Incluso la noche más oscura terminará y el sol saldrá.

Victor Hugo

Sólo un ciego puede negar que el objetivo del señor Presidente es destruir y aniquilar todo lo construido en el último siglo por millones de mexicanos que trabajamos para lograr instituciones confiables, organismos eficientes, educación, crecimiento y desarrollo. El rencor presidencial, fruto de sus repetidos fracasos personales y su odio hacia todo lo que no entiende, da como resultado lo que hoy estamos viviendo.

No tiene sentido reiterar lo que está ocurriendo, que aún en el extranjero causa sorpresa e indignación, ejemplos: el *Índice Democrático*, publicado en el Reino Unido, señala que México tiene calificación de 5.25 de diez posibles, lo que indica que es una "democracia fallida". El Comité para Proteger Periodistas (CPI) señala que en América Latina y México se han muerto más periodistas que en Ucrania. Asimismo, la organización Artículo 19 publicó ataques y agresiones, amenazas de muerte a personas o grupos que denuncian irregularidades. A su vez, la revista *The Nation* señala "López Obrador ha sido una decepción para el mundo, México va de mal en peor". Por otra parte, la revista, *Index of Censorship* consideró que López Obrador es "el tirano de 2022" debido a sus políticas de gestión y violencia contra periodistas, ambientalistas y organizaciones no gubernamentales, y superó a homólogos como Xi Jinping (China), Vladimir Putin (Rusia), Daniel Ortega (Nicaragua) y Kim Jong-Un (Corea del Norte).

La descomposición social del gobierno es cada día más evidente: Pemex ha perdido el rumbo, los costos de AIFA y Dos Bocas crecen, los conflictos entre los posibles candidatos no terminarán bien, y eso lo sabe López Obrador, aunque lo niegue; además, los equívocos y fraudes de Yasmín Esquivel, los ocultamientos de sobornos y corrupción lo confirman.

Digo todo esto porque en medio del caos reinante, en las insufribles mañaneras oír que el nombramiento de la Presidenta de la SCJN es obra de él, o ver al director de Profeco acusar a las gallinas de la inflación, es grato encontrar señales de que no todo está perdido. Ciertamente no tiene sentido seguir quejándonos una y otra vez, sino encontrar las señales que nos permitan recuperar un poco el optimismo y que son cada día más evidentes.

¿Qué tal lo que ocurrió el 13 de noviembre?, fue maravilloso ver cientos de miles de mexicanos de toda condición

marchar hombro con hombro para defender nuestro sistema electoral, como señal de recuperación de la dignidad ciudadana.

Señales, señales: la creación de Mexicolectivo, que pretende reunir la opinión y propuestas de todos los mexicanos para elaborar un programa coherente de gobierno, sin distinciones de partidos o corrientes políticas, programa que estará listo para junio.

Otra señal: el ascenso de Norma Lucía Piña Hernández como presidenta de la SCJN, y su presencia dignísima en el aniversario de la Constitución y sobre todo el magnífico discurso: "La independencia jurídica no es un privilegio de los jueces, es la principal garantía de imparcialidad del Poder Judicial", la Constitución "nos obliga a todas las autoridades a promover respetar y garantizar los derechos humanos con los principios de universalidad, interdependencia, indivisibilidad y muy destacadamente, progresividad".

Una más: el discurso de Santiago Creel: "No hay más moral política que la Constitución, ésa es la moral de todos quienes somos servidores públicos..., desterremos de una vez por todas nuestras diferencias y confrontaciones".

Finalmente, una señal más: la convocatoria de decenas de organizaciones civiles de todo el país para acudir al Zócalo el próximo 26 de febrero y defender al INE, que ha tenido ya una buena respuesta en redes y promete ser importante: los oradores serán el exministro de la SCJN José Ramón Cossío y la exdiputada y periodista Beatriz Pagés, ¡allá nos veremos!

La independencia jurídica no es un privilegio de los jueces, es la garantía de imparcialidad del Poder Judicial.